

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 6 de enero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, El Universal, La Jornada, Ovaciones, Milenio, Crónica, Excélsior, La Razón.

Llega nueva ola COVID/Reforma

México vive en diciembre una nueva ola de contagios de COVID, aunque las hospitalizaciones son mucho menores a las registradas en picos anteriores de la pandemia. El aumento de casos converge con virus estacionales como el de influenza o el sindical respiratorio. Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, reporta el 27 de diciembre que, aunque los casos de COVID llevan ocho semanas consecutivas de aumento, gracias a la vacunación las hospitalizaciones no se elevan al mismo ritmo.

IMSS pide dar juguetes adecuados a menores/El Universal

El IMSS recomendó regalar juguetes que sirvan como herramienta para fomentar la creatividad e imaginación de los niños, aspectos importantes para estimular al máximo su inteligencia, en el contexto del Día de Reyes. Asimismo, se debe ser cuidadoso al escoger juguetes y buscar los que llamen su atención y estimulen su neurodesarrollo, sin olvidar que sean seguras para cada edad, para evitar accidentes. "Las niñas y niños menores de cinco años son quienes tienen mayor riesgo de sufrir percances, por lo que deben evitarse juguetes que contengan piezas pequeñas, ya que con frecuencia los introducen a su boca y podrían provocar asfixia o intoxicación", señaló el doctor Alfredo Simental Toba, jefe de la División de Pediatría del Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional Siglo XXI.

Agremiados insisten en dialogar sobre los cambios en el ISSSTE/La Jornada

Los trabajadores del ISSSTE están de acuerdo con el proceso de modernización y las acciones para mejorar la calidad de la atención, pero insisten en que cualquier medida se adopte mediante el diálogo, práctica que por años, ha sido común con el Sindicato Nacional de Trabajadores del instituto (Sntissste) y otros ocho gremios que, incluso, forman parte de la junta directiva, máximo órgano de decisión. En su momento, directivos anteriores reconocieron que antes de poner en marcha cualquier acción administrativa o de operación de los servicios médicos, se realizaba con el consenso de los representantes sindicales. Eso es lo que reclama el Sntissste al director Pedro Zenteno respecto al nuevo sistema biométrico de registro de asistencia que sustituye a la lista de firmas y del cual tuvieron conocimiento mediante una circular. El director normativo de Salud, Ramiro López Elizalde presentó un reporte de avances ante la junta directiva, en el cual destacó que antes de terminar el año comenzaron los trabajos en 39 unidades médicas de Campeche, Guerrero, Morelos, Nayarit, Oaxaca y Tlaxcala. En unos días empezarán otros en 40 unidades más de las mismas entidades federativas.

Planean mantenimiento a 451 unidades del Issste/Ovaciones

El Issste invertirá 186.5 millones de pesos en obras de mantenimiento integral para 451 unidades médicas de primer y segundo nivel de atención en el país, con lo cual se marca un antes y un después en la conformación del nuevo organismo, afirmó el director general, Pedro Zenteno Santaella. El objetivo es revertir problemas estructurales que enfrenta el instituto como el deterioro físico de las instalaciones de inmuebles dedicados a la atención médica, resultado de décadas de abandono y descuido por parte de anteriores gobiernos, dijo.

Plan antiinflación cumple y mantiene precios: Economía/Milenio

La Secretaría de Economía resaltó que tras la implementación del Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía en México, la canasta básica no supera el tope de mil 39 pesos. En cuanto al seguimiento de los costos promedio de la canasta básica al consumidor final, resaltó que en los autoservicios la carne de res está en 173 pesos aproximadamente, la carne de cerdo en 108, el atún de la marca Tuny en 17.70, mientras que el Dolores se vende en 15.6 pesos por lata. Por empresas, el informe muestra que la firma Verde Valle lanzó una marca de arroz de bajo costo y contuvo el precio del frijol negro. La Secretaría de Economía informó que trabajan con Hacienda, SAT, Aduanas, Senasica y Cofepris para emitir un nuevo acuerdo que abarque los decretos vigentes y más productos.

Desarrolla UNAM prótesis temporal para niños que perdieron piezas dentales/Crónica

Es biodegradable y puede ser usada por menores que perdieron sus dientes de leche por caries, dice Cecilia Barrera Investigadores de la UNAM, que laboran en la Facultad de Estudios Superiores Iztacala, desarrollaron un novedoso tratamiento odontológico para niños que incluye el uso de una herramienta temporal y biodegradable para ser usada por menores que hayan perdido piezas dentales de leche por caries infantil. La prótesis es un Mantenedor de espacio biodegradable, y su objetivo es ayudar a que puedan comer normalmente los niños que han perdido muelas o dientes de leche y que al mismo tiempo se mantenga el espacio para el brote y correcto acomodo de la dentadura permanente. Cecilia Barrera Ortega, jefa de Sección de la Clínica Odontológica en la FES-Iztacala. En este caso, la ventaja sería contar con un mantenedor que se degrada con el tiempo y evita infecciones.

Adicción a las redes sociales: un mal de nuestro tiempo/El Universal

Todas aquellas conductas o sustancias que en un primer momento nos proporcionan placer o reducen la sensación de malestar tienen el potencial de despertar en nosotros una adicción, es decir, una imperiosa necesidad de recurrir a ellas. El uso de las redes sociales no es la excepción. Desde hace varios años se ha visto que éstas poseen una enorme capacidad adictiva, sobre todo entre los adolescentes y jóvenes. "Al igual que el tabaco, el alcohol o la cocaína, el hecho de entablar relaciones virtuales con otros usuarios que comparten nuestros gustos o intereses, sumar más seguidores a nuestras cuentas de Facebook, Instagram, TikTok, Twitter... y recibir likes por lo que publicamos ayuda a sentirnos menos mal o, de plano, muy bien, felices. Sin embargo, al igual que el tabaco, el alcohol o la cocaína, el uso intensivo y descontrolado de las redes sociales puede causarnos graves problemas", dice Luis Carlos Faudoa Mendoza, académico del Departamento de Psiquiatría y Salud Mental de la Facultad de Medicina de la UNAM.

Hay muerte cerebral en niña infectada/Excélsior

Un equipo médico interdisciplinario del hospital general Aurelio Valdivieso en Oaxaca realizó nuevos estudios neurológicos a Aracely, de ocho años, para corroborar si existe o no actividad eléctrica del cerebro que pueda confirmar o descartar muerte cerebral, tras el contagio por el virus rábico. Rocío Arias Cruz, directora general del centro médico, precisó que la paciente pediátrica se encuentra en estado de coma vegetativo profundo, pero se requiere saber si el cerebro reacciona a estímulos o no.

OMS descree de los datos sobre COVID que comparte China/Crónica, La Razón, Excélsior

Sencillamente los números no cuadran con la realidad de los últimos años. En el boletín epidemiológico publicado este jueves por la OMS, China reporta 218,019 contagios y 648 muertes por COVID. Cifras que ni el más optimista podría asegurar. De ahí que el organismo dude de lo que China afirma acerca de la actualidad del virus. Y es que en diciembre se filtraron las actas de una reunión de la Comisión Nacional de Salud de China que cifraban en 248 millones las infecciones de ese mes, mientras se notificaban la organización internacional menos de 450,000 para las mismas fechas: por cada 550 contagios, se contaba solo uno. Los datos dados a conocer por la OMS contemplan también un factor de confusión. Incluyen a Taiwán y Hong Kong como parte del gigante asiático, así que muchos de los casos y la mayoría de los decesos que recogen estas estadísticas ni siquiera son reportados oficialmente por China, sino por estos otros Estados.

Azota viruela símica/Reforma

La viruela símica enciende las alarmas de la salud pública del País y, especialmente, de la población de hombres que tienen sexo con hombres, que representan la mayor parte de los casos en las estadísticas de esta enfermedad. Al no tener aún suficientes evidencias científicas, la OMS pide no estigmatizar el virus y relacionarlo sólo con personas LGBT+, pues el riesgo de contagiarse es para todos y a cualquier edad ante las diferentes vías de contagio. En la Ciudad de México, grupos de activistas por los derechos de las personas que viven con VIH denuncian en octubre falta de atención médica y pruebas de laboratorio ante el aumento de casos de la también llamada viruela del mono.

COVID ataca de nuevo/Reforma

Parecía ir en retirada, pero la presencia de la variante ómicron vuelve a encender las alertas. El invierno reactiva los contagios de COVID, tras un importante descenso luego de la vacunación a amplios sectores de la población (...) A la cuesta de enero le acompaña de nuevo la pandemia, aunque con menores consecuencias mortales y económicas que el año anterior. Para enero México llega a 300 mil muertes por COVID desde el inicio de la pandemia en el verano de 2020.

Finalmente vacunan a niños/Reforma

Autoridades federales y estatales de salud arrancan con la aplicación de 804 mil biológicos de la vacuna Pfizer para menores de edad, de entre 5 y 11 años, contra COVID. Se trata del primer lote de vacunas de un contrato por ocho millones de biológicos destinados a 15 millones de personas.